
	

	

 
 

COMMUNIQUÉ  
Paris, le 5 septembre 2024 

 
 

Michel Barnier nommé à Matignon : 
 

Il est urgent de répondre à la crise du logement et au besoin de 
cohésion des territoires en soutenant l’Aménagement 

 
Après la nomination de Michel Barnier en tant que Premier Ministre, l’UNAM se 
réjouit que le travail législatif puisse reprendre ses droits et attend d’être associée aux 
travaux urgents qui doivent être menés en matière d’aménagement et de logement dans un 
contexte de crise inédit. « Après la trêve olympique heureuse que le pays a vécu cet été et 
qui nous a permis à tous de retrouver de l’enthousiasme, il est urgent que le travail 
législatif et ministériel reprenne et avance sur des sujets qui rassemblent. Nous 
attendons par exemple que le décret relatif aux mesures de simplifications soit pris 
rapidement et que le texte logement du Senat puisse reprendre son cheminement » 
déclare François Rieussec, Président de l’UNAM.  
 
Les aménageurs de l’UNAM prennent acte de la volonté annoncée par l’Elysée « constituer 
un gouvernement de rassemblement au service du pays et des Français » et attendent des 
réponses concrètes dans les prochaines semaines. « Si la difficulté pour le futur 
Gouvernement sera de trouver des majorités pour faire voter ses orientations et ainsi de 
durer dans le temps, le Président de l’UNAM propose d’ores et déjà un chemin de 
concorde de légitimation politique autour d’un « PTZ pour tous », idée majoritaire 
dans la nouvelle Assemblée, qui avait été jusqu’ici restreint en fonction des territoires et 
des formes urbaines. 
 
Mais plus largement c’est aussi un changement de cap dans le regard que porte le 
Gouvernement sur l’aménagement qui est attendu par les opérateurs mais aussi par les élus 
locaux sur le terrain. « Pour mettre en place une « écologie insérée dans une logique 
économique » comme l’expliquait Michel Barnier, alors Ministre de l’Environnement en 
1994, l’UNAM affiche sa volonté de démontrer que les aménageurs sont capables de 
proposer des solutions opérationnelles durables et pragmatiques pour réconcilier 
écologie, fin du mois et qualité de vie » rappelle encore François Rieussec.   
Sur ce dernier point, l’UNAM sera attentive dès les prochains jours au rétablissement du 
fond vert pour accompagner les territoires dans les politiques du recyclage foncier et dont 
un rabot de 60% fût finalement envisagé en catimini ces dernières semaines. 
 
 
L’Union	 Nationale	 des	 Aménageurs	 (UNAM)	 est	 une	 fédération	 de	 300	 entreprises	 dont	 le	 métier	 est	 d’imaginer	 des	 projets	 immobiliers	
résidentiels,	à	l’échelle,	non	pas	du	bâtiment,	mais	du	quartier	ou	de	l’ilot.	Nos	opérations	intègrent	du	logement	social,	intermédiaire	et	libre,	
une	mixité	de	fonctions,	et	une	diversité́	de	typologies	(immeubles,	maisons,	maisons	en	bandes,	cités	jardins	et	éco	quartiers...)	Nos	adhérents	
sont	les	interlocuteurs	des	collectivités	dans	la	réalisation	des	opérations	d’aménagement	dont	elles	ont	formalisé	le	besoin	dans	les	différents	
documents	 de	 planification	 (SRADDET,	 SCOT,	 PLUi).	 L’UNAM	 et	 ses	 aménageurs	 démontrent	 au	 quotidien	 qu’il	 est	 possible	 de	 concilier	
transition	environnementale,	développement	des	territoires	et	désirs	des	habitants	comme	des	élus	locaux. 


